

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum warakhmatullaahi wabarakaatuh,

Saya mengucapkan "Selamat Datang" kepada para mahasiswa, selamat datang dalam pembelajaran online mata kuliah Kewarganegaraan. Mata kuliah ini dapat diikuti oleh mahasiswa program studi Kesehatan Masyarakat, Fisioterapi, Ilmu Komunikasi dan Pendidikan Guru SD dimana pun anda berada.

Mata kuliah ini dapat diikuti oleh mahasiswa kelas paralel di semester berapa pun dan tidak memerlukan prasyarat mata kuliah tertentu. Mata kuliah ini merupakan bekal bagi calon sarjana yang harus membiasakan diri untuk berpikir secara ilmiah dalam mempelajari berbagai bidang studi di perguruan tinggi dan dapat digunakan untuk memecahkan masalah-masalah keilmuan, pekerjaan dan permasalahan hidup lainnya dengan langkah-langkah yang ilmiah.

A. Identitas Dosen

Nama Dosen : Rahmah Ningsih, S.H.I.,MA.Hk

Kode Dosen : 7658

Nomor HP : 0852.7370.7197

Alamat Email : rahmah@esaunggul.ac.id



B. Identitas Mata Kuliah

Nama mata kuliah : Kewarganegaraan

Kode mata kuliah : ESA 101

Program studi : PAMU

Fakultas : PAMU

C. Deskripsi Mata Kuliah

Kewarganegaraan bersama-sama dengan mata kuliah Agama, Bahasa, Pancasila merupakan kelompok mata kuliah pembentuk karakter dan akhlak individu yang diterapkan di Universitas Esa Unggul, untuk menghasilkan tenaga profesional yang beretika. Mata kuliah ini diberikan untuk memberikan dasar bagi pengembangan kemampuan intelektual mahasiswa agar dapat menjadi warganegara yang baik dan bertanggungjawab bagi kemampuan daya bangsa.

Mata kuliah kewarganegaraan merupakan mata kuliah wajib di perguruan tinggi berdasarkan Undang-Undang 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional, yang

kemudian mahasiswa dituntut untuk lebih fokus terhadap mata kuliah ini dikarenakan Universitas Esa Unggul menetapkan standar nilai yang cukup tinggi. Mahasiswa diharuskan mendapatkan nilai A dan minimum mendapatkan nilai B, sehingga jika mahasiswa tidak dapat memenuhi standar nilai tersebut maka mahasiswa yang bersangkutan dinyatakan tidak lulus dan mengulang di semester berikutnya.

D. Manfaat Mata Kuliah

Mata kuliah kewarganegaraan dirasa sangat penting untuk terus dipelajari dari sekolah tingkat dasar sampai perguruan tinggi. Hal ini disebabkan terjadinya perubahan yang terjadi di dunia dewasa, arus globalisasi dan teknologi informasi dan komunikasi, yang dapat saja mengubah tatanan suatu bangsa dan negara. Perubahan yang terjadi seringkali menyebabkan nilai-nilai yang telah berkembang dan dijalankan oleh suatu bangsa menjadi berubah dan cenderung memudar.

Pada dasarnya suatu bangsa tidak dapat merubah atau menolak arus globalisasi, yang terkadang menimbulkan krisis identitas, moral, hilangnya budaya malu, tata perilaku sopan santun, yang pada akhirnya berkembang budaya meniru bahkan hedonisme. Hal tersebut akhirnya menggiring suatu bangsa melakukan berbagai macam perbuatan yang tidak patut dan melanggar hukum seperti korupsi, kolusi, nepotisme yang mengancam kehidupan yang harmonis, adil dan makmur bagi Bangsa Indonesia.

Dalam rangka menumbuh kembangkan motivasi dalam berbangsa dan bernegara, bangga dengan identitas nasional, memperkuat daya tahan dan daya saing bangsa, serta membentuk masyarakat madani yang demokratis, berkeadilan dan berkecukupan, maka salah satu upaya yang dilakukan perguruan tinggi adalah memperbaharui dan memperkaya mata kuliah kewarganegaraan.

Kewarganegaraan adalah mata kuliah yang membahas tentang bagaimana sikap seseorang warga negara sehingga dapat menjadi seorang individu yang mampu berpartisipasi dalam upaya menghentikan budaya kekerasan, menyelesaikan konflik dalam masyarakat secara damai berdasarkan nilai-nilai Pancasila dan nilai-nilai universal, memiliki wawasan berbangsa dan bernegara serta nasionalisme yang tinggi, integritas yang tinggi dan memiliki komitmen yang kuat terhadap nilai-nilai hak asasi manusia, demokrasi, memiliki pemahaman internasional beserta tantangannya, dan mempunyai pemahaman tentang *civil society*.

E. Metode Perkuliahan

Pembelajaran pada semester ini akan dilakukan secara *online* sebanyak 14 kali. Berbeda dengan semester sebelumnya perkuliahan *online* dilakukan sebanyak sebelas kali dan tiga kali tatap muka. Pada semester ini, walaupun disediakan tatap muka yang istilahnya sekarang dirubah menjadi “pengayaan”, akan tetapi sifatnya *optional*. Untuk perkuliahan ini, akan diadakan pengayaan sesuai dengan kesepakatan bersama yang akan didiskusikan di forum. Adapun perkuliahan online setiap sesi berlangsung selama 7 hari dengan kegiatan-kegiatan secara berurutan sebagai berikut :

1. Mempelajari materi :

Mahasiswa menyimak VIDEO pembelajaran, mempelajari MODUL pembelajaran dan membaca MATERI TAMBAHAN yang tersedia. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari ke 1, 2 atau 3.

2. Melakukan diskusi :

Mahasiswa berdiskusi langsung (*synchronous*) dengan dosen dalam bentuk CHATTING yang diselenggarakan pada hari ke 2, 3 atau 4. Jika mahasiswa tidak mengikuti *chatting* atau pada sesi tersebut tidak diselenggarakan *chatting*, maka mahasiswa harus melakukan diskusi tidak langsung (*un-synchronous*) dalam FORUM. Kegiatan di forum juga dilakukan pada hari ke 2, 3 atau 4. Perhatikan tanggal dan jam *chatting* atau forum pada tiap-tiap sesi.

3. Mengikuti evaluasi :

Mahasiswa menjawab KUIS yang diberikan pada hari ke 3 atau 4. Setelah itu mahasiswa juga menyelesaikan TUGAS ONLINE yang diberikan pada hari ke 4, 5 atau 6. Lihat tenggat waktu atau *due-date* masing-masing kuis dan tugas online pada tiap-tiap sesi.

F. Penilaian

Penilaian kuis dilakukan oleh *learning management system* (komputer), sedangkan penilaian dan umpan balik tugas online dilakukan oleh dosen sesuai *due-date*, maka para mahasiswa diharapkan memperhatikan batas akhir (*date-line*) yang diberikan. Rata-rata nilai kuis akan menjadi sebuah nilai tugas-kuis, sedangkan rata-rata nilai tugas online akan menjadi nilai tugas-online. Adapun nilai akhir diperoleh dari komponen-komponen sebagai berikut :

Absensi	: 10%
UTS	: 20%
UAS	: 20%

TUGAS : 30%
QUIZ : 20%

G. Peraturan dalam Perkuliahan

Mahasiswa dalam perkuliahan wajib, mengunduh modul, mengunduh tambahan bacaan, menonton video, menjawab tugas dan kuis. Ketika mengerjakan tugas mahasiswa diwajibkan untuk mengikuti instruksi yang diberikan oleh dosen. Sesuaikan dengan apa yang diperintahkan dan tidak diperkenankan untuk melakukan aktifitas atau menyelesaikan tugas yang tidak sesuai dengan instruksi. Jika mahasiswa mengerjakan tidak sesuai dengan instruksi maka akan diberikan nilai "0" atau diberikan *feedback* untuk mengerjakan ulang/memperbaiki. Perbaikan silahkan dikomunikasikan langsung kepada dosen pada minggu berikutnya melalui *whatsapp*. Jika mahasiswa tidak menghubungi untuk perbaikan nilai maka dianggap menerima nilai yang diberikan oleh dosen.

Selanjutnya, kuis akan dibuat dalam bentuk *true/false* berjumlah lima soal. Kuis akan diberikan dalam bentuk narasi Panjang/pendek berikut juga dengan ilustrasi gambar. Mahasiswa diharapkan dapat membaca dengan teliti narasinya, karena kesempatan menjawab hanya diberikan satu kali.

Kemudian untuk tata cara, etika berkomunikasi dengan dosen: silahkan anda membuka dengan salam, jika anda muslim (*assalamu'alaikum*) dan jika non-muslim (selamat pagi, siang, sore); kemudian sebutkan nama anda, sesi kelas, mata kuliah dan langsung pada pokok permasalahan anda. Kemudian, waktu berkomunikasi dibatasi dari pukul 08.00 - 17.00, silahkan anda menghubungi saya jika ada yang ingin ditanyakan pada jam tersebut.